de obreros" que invocan los terratenientes.

Los brazos baratos mexicanos han desplazado completamente la competencia del trabajador local. Una continua migración de peones rurales y obreros negros hacia el norte y el este, en busca de salarios fabriles adecuados al standard de vida norteamericano, señala esta victoria del peón mexicano.

La investigación insiste en la necesidad de corregir las anomalías surgidas a este respecto. Recalca que el problema es debido exclusivamente a la baratura del trabajo que ofrecen los braceros de México. Ello ha creado una conciencia en los empresarios y patrones norteamericanos respecto de salarios, en contraste con los del norte y el este industriales.

La Asociación de Plantadores de Algodón de Arizona declaró que los propietarios admitirían una enmienda de estos usos si se garantizara la concurrencia de suficiente número de brazos en la época de su mayor necesidad.

En Chile: Destino del cobre

En el senado norteamericano está discutiéndose algo esencial para la economía chilena. Se trata del impuesto a la importación de cobre. Como se sabe, Chile contribuye con una quinta parte al total de la producción cuprifera del mundo. Cualquier obstáculo a su comercio puede influir seriamente en la economía del país.

El presupuesto chileno depende en una considerable proporción de los impuestos, derechos y regalías del cobre. Pero la explotación de este producto no es nacional. Aproximadamente el 95 % del total de la producción chilena es propiedad de firmas norteamericanas.

El comité de finanzas del senado yanqui dictaminó por el rechazo de la moción. Sabido es que el cobre chileno sufrió una caída importante desde el año pasado. La consecuencia de ello es el malestar financiero y social que sufre el país. La vigencia del impuesto norteamericano a las importaciones de cobre repercutiria muy destavorablemente para Chile.

Un diario estadounidense opino sobre el tema, calificando la moción de errónea en lo económico y lo político. Dijo que era inapropiado oponer trabas a la internación de cobre del exterior, pues la producción estadounidense no alcanza a cubrir el consumo del país. El impuesto constituirá un golpe duro e innecesario sobre la economia de Chile, seriamente dañada ya por la inflación —añade el periódico.

Como argumento de importancia, indica el mismo diario que la mayoria de las empresas de cobre de Chile son propiedad de capitalistas

norteamericanos.

En Bolivia: Bancos y billetes

DURANTE EL MES los bancos bolivianos rehusaron pagar cheques por más de veinte mil bolivianos a la semana. Sus existencias de papel moneda se habían agotado. Para ciertos pagos a industrias y empresas se admitió "vales de cajero" (de los bancos) en vez de billetes.

La moneda boliviana está sumamente baja. Hace veinte años el dólar equivalía a 2.80 bolivianos. Hoy está a 170. La inflación —la mayor en América— redujo la divisa del país a un valor infimo, pero hizo también que el billete desvalorizado fuera indispensable en grandes cantidades para pagar los altos precios. Su actual escasez lo ha convertido en algo realmente codiciable para pobres y ricos. La virtud igualadora que tienen los males colectivos nivela a gerentes de minas y labradores con una democratica falta de papel moneda.

En lo que va de esta "sequia" de billetes, las deudas particulares han ascendido vertiginosamente en tiendas, almacenes, hoteles, sastrerías, etc. Las mayores dificultades se presentaron en el ambiente de las transacciones al menudeo. Para la cotidiana y apremiante necesidad individual de alimentación, cigarrillos, café, etc. la desaparición de los billetes resulta catastrófica.

Nadie ha podido aún explicar razonablemente las causas del hecho. Se lo imputa a diferentes motivos, no descartándose los vinculados con ciertos núcleos financiero-industriales empeñados en antagonismos desde hace poco muy pugnaces.

En Panamá: Redescubrimiento

EL GOBIERNO del presidente Arias formalizó los siguientes convenios con EE. UU.: 1º expansión y eficiencia de las líneas aéreas comerciales; 2º acuerdo sobre demandas de orden militar pendientes hace veinticinco años; 3º nueva delimitación de territorio del canal.

La prensa norteamericana se muestra sorprendida y satisfecha. "Esta cooperación es doblemente notoria —dijo un diario— cuando se considera que en 1940 Arias fué clasificado como enemigo de EE. UU. En un año, hizo más por el panamericanismo que los anteriores gobernantes juntos."

El presidente Arnulfo Arias fué derrocado en 1940 y se le hizo figurar en la prensa yanqui como pro nazi "peligroso para la paz del continente". Al parecer, ahora ha sido mejor individualizado.

Respondiendo al pedido de ayuda bélica de la UN ofreció: 1º bases para adiestramiento de contingentes militares latinoamericanos; 2º tránsito libre para fuerzas armadas en su territorio; 3º transporte gratuito de las mismas a bordo de sus barcos mercantes; 4º envío de un destacamento de voluntarios a Corea.

En Costa Rica: Un impuesto menos

Dos años hace que la tradición de pacífica democracia aclimatada en Costa Rica se rompió. Una breve y no poco sangrienta lucha armada fué decidida con la toma del mando por el caudillo rebelde José Figueres. Gobernó éste algo más de un año, con acuerdo del médico Dr. Otilio Ulate, elegido presidente antes de la revolución, quien debía heredar el poder luego de un plazo prudencial. Todo esto se hizo a entera satisfacción.

A principios de agosto ya se produjo la primera medida importante de enmienda a la administración cesante. Figueres había impuesto una contribución anual del 10% sobre las tierras y propiedades llamadas de "finqueros". El mismo Figueres es un finquero, lo que evidencia el desinterés y el patriotismo de su moción. El rendimiento de aquel impuesto se destinaba a rehacer las finanzas fiscales.

El presidente Ulate anunció a principios de mes la abolición de dicho impuesto, noticia naturalmente muy satisfactoria para los finqueros. Probablemente no tanto para su autor, el ex presidente de la revolución. Ulate ha explicado que el impuesto, completamente plausible en teoría, no ha restablecido la normalidad de las finanzas públicas en la práctica. En vista de ello, lo suspende.